

“El Imacec de abril estuvo en línea con nuestras expectativas, registró una fuerte influencia de la actividad minera que sabemos que es muy volátil, pero creció en términos desestacionalizados, lo cual es positivo”.



HERMANN GONZÁLEZ, coordinador macroeconómico de Clapes-UC.

“Cualquier ajuste en las proyecciones de crecimiento probablemente obedecerá a fluctuaciones en los precios del cobre y otros commodities, más que a mejoras en la productividad del país”.



NATALIA ARÁNGUIZ, socia y gerenta de Estudios en Aurea Group.

“Mayo debería estar al menos en 3,5%, por lo que vamos tener un segundo trimestre con un PIB en torno a 3%, lo que indica que en el primer semestre la economía chilena crecerá del orden de 2,5%, lo que da un piso de un PIB anual de 2%”.



PATRICIO ROJAS, economista de Rojas y Asociados.

“Hoy con los datos y lo que se viene para el segundo trimestre que por base es bastante baja, no será difícil ver que este año crezcamos en torno a 2,2%”.



FRANCISCA PÉREZ, economista del BCI.

Economía sorprende al alza en abril y expertos anticipan Imacec de hasta 4,5% para mayo

De acuerdo al Banco Central, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) creció 2,5% en 12 meses. Así, en el acumulado del año, la actividad crece 2,3%.

CARLOS ALONSO

La economía sigue con el pie derecho en este inicio de año. Así lo reflejó el crecimiento de la actividad económica de abril que se ubicó en la parte alta de las últimas expectativas.

De acuerdo al Banco Central, el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) creció 2,5% en comparación con igual mes del año anterior. Así, en el acumulado del año, la actividad crece entre enero y abril 2,3%.

La serie desestacionalizada aumentó 0,6% respecto del mes precedente y 3,3% en doce meses. El mes registró un día hábil menos que abril de 2024.

El resultado se explicó por el crecimiento de todos sus componentes, destacando el desempeño de la minería que aportó 0,9 puntos porcentuales y los servicios con 0,6 puntos porcentuales. En tanto, el aumento del Imacec en términos desestacionalizados fue determinado también por la minería.

El Imacec no minero presentó un crecimiento anual de 1,8%, mientras que en términos desestacionalizados aumentó 0,3% respecto del mes anterior y 2,4% en doce meses.

Desde el gobierno, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, celebró las cifras del Imacec: “Una vez más tenemos una economía que está excediendo las expectativas en materia de crecimiento”.

EVOLUCIÓN DE LA ECONOMÍA CHILENA



FUENTE: Banco Central



“Tenemos buenas noticias para el inicio del segundo trimestre del año, esperamos ver cómo se desenvuelve lo que resta de este trimestre, porque va a ser muy clave para determinar el ritmo de crecimiento del año en su conjunto, pero, por el momento, creo que seguimos constatando que la economía chilena se expande a cifras del orden del 2,5%, por encima de las expectativas, del crecimiento tendencial y del promedio histórico de los años previos a la pandemia”, agregó.

El secretario de Estado también resaltó las cifras de crecimiento en un contexto

donde el mundo proyecta una baja en el crecimiento y el comercio. Esto en medio de los efectos de la guerra comercial, que comenzó el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, con su política de aranceles: “(Que) podamos tener un buen año económico a pesar de todos los vientos en contra que vienen del mundo externo y que, por lo menos, hasta el momento hemos resistido bastante bien”.

LA VISIÓN DE LOS EXPERTOS

El gran factor que está liderando la economía es la minería, en eso no hay dobles

lecturas, pero también hay otros elementos como los servicios y el comercio.

En ese escenario, Hermann González, coordinador macroeconómico de Clapes-UC, afirmó que “el Imacec de abril estuvo en línea con nuestras expectativas, registró una fuerte influencia de la actividad minera que sabemos que es muy volátil, pero creció en términos desestacionalizados, lo cual es positivo”.

Francisca Pérez, economista de Bci, apunta que “es un dato que está en línea a nuestras expectativas, aunque minería sorprendió y servicio decepcionó en el margen”. Menciona que “hemos observado que hay un mayor impulso, en parte debido a un mejor sector externo”.

La economista jefa de Fintual, Priscila Robledo, explica que “las cifras son, dentro de todo, alentadoras, ya que muestran que el desempeño de la actividad se mantuvo sólido tras el recrudescimiento de las relaciones comerciales por parte de Estados Unidos, después del llamado “Liberation Day”, el 2 de abril”.

Sin embargo, precisa que “es importante notar que el Imacec no minero promedia un -0,1% en los últimos tres meses. Esto denota una demanda doméstica débil, que debe monitorearse muy de cerca dado el contexto de alta incertidumbre externa, en que el comercio internacional podría verse afectado por alguna política inesperada”.

Un análisis menos optimista es el que entrega la socia y gerente de Estudios en Aurea Group, Natalia Aránguiz, quien sostiene que el crecimiento sigue siendo “modesto” y que fue alimentado principalmente por el sector minero. “Cualquier ajuste en las proyecciones de crecimiento probablemente obedecerá a fluctuaciones en los precios del cobre y otros commodities, más que a mejoras en la productividad del país”, sostiene la experta.

Asimismo, añade que “es relevante señalar que un crecimiento del 2% se considera insuficiente, y un 3% es igualmente limitado, lo cual minimiza la trascendencia de posibles ajustes a las proyecciones económicas”.

BUEN MAYO

Para mayo, la previsión que tienen los

SIGUE

economistas es positiva, pero estará condicionada principalmente por la buena base de comparación, puesto que en mayo del año pasado la actividad creció solo 0,4% lo que ayudará a que este registro sea bastante positivo.

En la parte alta de las expectativas se ubica Clapes UC, ya que esperan “un aumento interanual entre 4% y 4,5%”.

En Scotiabank indican que “debido a las bases de comparación más favorables en los meses de mayo y junio, el crecimiento en el segundo trimestre se ubicaría entre 3,75-4,25%,” respaldando nuestra proyección de crecimiento del 2,5% para el año”.

Ahora, desde Scotiabank indican que “mayo y junio presentan bases más favorables, lo que por sí solo impulsaría el crecimiento anual a cifras de entre 3% y el 4% y el de junio a valores de entre el 4,5% y el 5,5%”.

Juan Ortiz, economista del OCEC-UDP, afirma que “es esperable que las cifras para mayo y junio registren una expansión cerca de un 4% anual, y que durante el segundo trimestre el crecimiento se ubique sobre el 3% anual”.

Patricio Rojas, economista de Rojas y Asociados, apuntó que “mayo debería estar al menos en 3,5%, por lo que vamos tener un segundo trimestre con un PIB en torno a 3%, lo que indica que en el primer semestre la economía chilena crecerá del orden de 2,5%, lo que da un piso de un PIB anual de 2%”.

PERSPECTIVAS PARA EL AÑO

Los economistas refrendan la visión de que la economía se aseguró un piso de 2% para el año, pero ahora ven una mayor probabilidad de que el PIB del 2025 se ubique sobre el 2%.

Uno de ellos es Ortiz que señala que “con los datos recientes y las perspectivas de corto plazo permiten tener un cierto optimismo para esperar un crecimiento sobre el 2% del PIB real este año”.

En ese sentido, añade que “si bien hay incertidumbre aun por el escenario externo, este se ha reducido en medio del proceso de acercamiento entre Estados Unidos y China. El impulso de la demanda interna, vía un crecimiento de consumo privado y la inversión ha mostrado una significativa resiliencia”

A su vez, González, menciona que “aunque persiste gran incertidumbre especialmente desde el escenario externo, con las cifras conocidas hasta ahora es posible que este año la economía crezca entre 2% y 2,5%”.

Y para Pérez, “nuestras proyecciones hay variado durante el año. A principios de año teníamos un 2,3%, pero luego pensando en los impactos de la guerra comercial teníamos un 1,8%. Hoy con los datos y lo que se viene para el segundo trimestre que por base es bastante baja, no será difícil ver que este año crezcamos en torno a 2,2%”.

Rojas espera que termine creciendo entre 2,1% a 2,2%”.